

Bergsport wie er früher war

Ausstellung im Naturfreundehaus Alpiner Steig

Regensburg. (osr) Handgeschnittene Ski, ein Bergeisen aus dem Jahr 1921 oder die fast vollständige technische Ausrüstung der Anden-Expedition der deutschen Naturfreunde von 1971 sind wohl die Highlights einer Ausstellung im Naturfreundehaus Alpiner Steig in Schönhofen. Die Regensburger Naturfreunde erinnern damit an das 90-jährige Bestehen ihrer Fachgruppe Winter- und Bergsport.

Bei der Eröffnung, zu der Vorsitzender Dr. Dieter Groß zahlreiche Mitglieder begrüßen konnte, hob der Nittendorfer Bürgermeister Max Knott die engen und freundschaftlichen Beziehungen der Gemeinde zu den Naturfreunden hervor. Alle Ausstellungsstücke haben übrigens ausschließlich Naturfreunde zur Verfügung gestellt.

Die Besucher können in die Geschichte des Skisports blicken, angefangen von einem handgeschnittenen Ski bis zum Weltmeisterschaftsski aus den 1950er Jahren. Kartenmaterial wird ebenso gezeigt wie Steigfelle verschiedener Art. Mehrere Bergsteigerausrüstungen veranschaulichen die Veränderung

in dieser Sportart über Jahrzehnte hinweg, einschließlich der Wandlungen von Steigseisen, Eispickeln oder Karabinertechnik.

Ein eigener Bereich ist dem Prölerfasching gewidmet, der nach 1947 über Jahrzehnte hinweg eines der herausragenden Faschingereignisse der Region war. Bilder, Masken und Verkleidungen rufen bei so manchem Beobachter heitere Erinnerungen hervor. Kartenmaterial, Unterlagen aus der Geschichte der Skileiterausstellung, ein historischer Fotoapparat und ein Fernglas der ersten Generation ergänzen das Bild. Die Ausstellung kann bei freiem Eintritt bis zum 6. November zu den üblichen Wochenend-Öffnungszeiten besucht werden. Geöffnet ist sie auch am heutigen Samstag, wenn die Fachgruppe eine Wanderung zu den Kletterfelsen im Labertal unternimmt, am 15. Oktober, wenn eine Geologische Wanderung auf dem Programm steht, am 16. Oktober anlässlich der Hauskirta mit vielen Jugendaktivitäten sowie am 5. November, wenn die Naturfreunde Mitglieder und Freunde der Ortsgruppe zum Weinfest einladen.



Bürgermeister Max Knott und Vorsitzender Dr. Dieter Groß (v. re.) bei der Ausstellungseröffnung im Naturfreundehaus Schönhofen (Repro: osr)